



Financiado por
la Unión Europea



EUROCLIMA+

Post COP25: Qué implicaciones para el sector agropecuario?

11 de febrero de 2020

Serie de seminarios virtuales organizados por

Componente Producción Resiliente de Alimentos en cooperación con

Cofinanciado por:



Implementado por:



Financiado por
la Unión Europea



Ministerio de
**Agricultura y
Ganadería**
DE COSTA RICA

Post COP25: Implicaciones de la COP25 para el sector agropecuario

Karla Mena Soto

Ministerio de Agricultura y Ganadería – Costa Rica

11 de febrero de 2020

Cofinanciado por:



Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura

Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura



Labor Conjunta de Koronivia sobre Agricultura (KJWA en inglés), nace en el 2017 como una decisión oficial para avanzar en la integración de la agricultura en las negociaciones climáticas.

Se reconoce oficialmente la importancia y el rol fundamental que juegan los sectores agrícolas y pecuarios en los procesos de adaptación, resiliencia y mitigación al cambio climático.

Koronivia ha representado para Costa Rica una oportunidad para compartir experiencias y programas nacionales en acciones climáticas para la agricultura y ganadería, tanto en nuestro país como entre los países participantes de la diferentes regiones.

Cofinanciado por:



Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura



El sector agropecuario en América Latina y el Caribe, es vulnerable a los efectos del cambio climático y puede hacer una **contribución significativa** a la seguridad alimentaria global; reconociendo que existen enfoques para el incremento de la resiliencia de la agricultura frente al cambio climático, que también abren nuevos espacios el desarrollo de nuevas **actividades productivas que contribuyen** a la mitigación y adaptación, por ejemplo, los enfoques de la bioeconomía, la economía circular y las soluciones basadas en la naturaleza.

Cofinanciado por:



Implementado por:



Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura



Se espera que Koronivia se constituya como un mecanismo que, además de incrementar el conocimiento científico y técnico para la sostenibilidad y resiliencia de la agricultura, incentive la cooperación entre países y facilite la implementación de las NDC.

Se requiere mayor aporte de la región LAC para continuar resaltando la importancia de la agricultura.

Cofinanciado por:



Implementado por:



Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura



En la COP 25:

Se consideraron los resultados de los talleres de lo hoja de ruta en los temas:

Métodos y enfoques para evaluar la adaptación, los beneficios de adaptación y la resiliencia

Mejora del carbono del suelo, la salud del suelo y el suelo fertilidad en pastizales y tierras de cultivo, así como en sistemas integrados, incluida la gestión del agua

Cofinanciado por:



Implementado por:



Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura



Se reconoce que hay varias herramientas disponibles para evaluar y monitorear la adaptación y sus co-beneficios, pero las herramientas existentes podrían beneficiarse de un mayor ajuste y podrían desarrollarse nuevas herramientas para el país – dado circunstancias específicas, teniendo en cuenta la importancia de compartir las mejores prácticas entre los países y otras partes interesadas.

CIENCIA – TECNOLOGÍA – DESARROLLO DE CAPACIDADES

Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura



Invitación para las Partes y Observadores para presentar sus opiniones sobre los temas: Sistemas mejorados de gestión del ganado y Dimensiones socioeconómicas y de seguridad alimentaria del cambio climático en el sector agrícola

Las circunstancias deben abordarse de manera holística e inclusiva para aprovechar todo el potencial del aumento de la productividad al contribuir a la seguridad alimentaria

Cofinanciado por:



Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura



PLACA - Una plataforma de acción climática en agricultura para Latinoamérica y el Caribe

Un grupo de países latinoamericanos se han reunido para discutir sobre cuestiones agrícolas vinculadas a la CMNUCC, en un ambiente de **no negociación**.

Estos diálogos latinoamericanos han contado con la asistencia de representantes de Argentina, Brasil, Bolivia, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, Guatemala, México, Panamá, Perú, República Dominicana y Uruguay, promoviendo la búsqueda de mayor coordinación regional.

Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura



Es una plataforma de cooperación regional, ***de adhesión voluntaria***, que busca un intercambio en temas medulares de cambio climático hacia un desarrollo agropecuario más productivo, resiliente y bajo en carbono.

Es una plataforma que se oficializó en el marco de la COP 25 y busca explorar y acercar los intereses de la región en temas agropecuarios, como:

- Promover la articulación y sinergias entre la acción climática
- Fortalecer el desarrollo agropecuario vinculado a la seguridad alimentaria
- Generar un espacio regional de intercambio de buenas prácticas y colaboración en agricultura, para adaptarse y mitigar los efectos de cambio climático
- Facilitar implementación de las NDC
- Enriquecer otras estrategias, planes relevantes e instrumentos de cambio climático relevantes para la agricultura

Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura



Costa Rica, Sector Agropecuario y Ministerio de Agricultura

- Alta relevancia en las economías de la región, fuentes de empleo y medio de vida de la creciente población mundial.
- Sector vulnerable y afectado por el cambio climático Seguridad alimentaria – Nutrición – Acceso a territorios rurales
- Responsables de emisiones de gases de efecto invernadero Reporte especial del IPCC: sector AFOLU es responsable de poco menos de un cuarto de las emisiones GEI globales.

Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura



Costa Rica, Sector Agropecuario y Ministerio de Agricultura

Favorece el cumplimiento de las metas nacionales en el marco del Acuerdo Paris, los Objetivos de Desarrollo Sostenible, entre otros bajo un enfoque gradual y progresivo.

La descarbonización del sector agropecuario presenta oportunidades para mejorar la eficiencia y proceso a mercados internacionales

Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura



Costa Rica, Sector Agropecuario y Ministerio de Agricultura

Línea prioritaria de los gobiernos de la República

- Acciones con MINAE - Acuerdo de Reducción de Emisiones del Sector Agropecuario, para la mejora continua, seguridad alimentaria, eco eficiencia, mecanismos de mercado, sensibilización a consumidores, métrica vrs MRV, investigación e innovación, cobertura forestal en finca - Visión de la Agricultura al 2030
 - Estrategias Cantonales de Cambio Climático
 - Plan Nacional de Desarrollo
 - Plan/Política Nacional de Adaptación
- Se han desarrollado acciones estratégicas, por ej. NAMAs - ENGBC
- Competencia técnica e institucionalidad bajo un enfoque integral

Cofinanciado por:



Implementado por:



Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura



Costa Rica, Sector Agropecuario y Ministerio de Agricultura

Plan de Descarbonización se encamina en 3 grandes áreas de trabajo:

- El país contará con sistemas agroalimentarios altamente eficientes que generan bienes de exportación y consumo local bajos en carbono.
- Se consolidará como un modelo de desarrollo ganadero, resiliente basado en la eficiencia productiva y la disminución de GEI.
- Se gestionará un territorio rural , urbano y costero orientados a proteger la biodiversidad, incrementar la cobertura forestal y servicios eco sistémicos a partir de soluciones basadas en la naturaleza.

Cofinanciado por:



Diálogo Koronivia y Negociaciones Climáticas para Agricultura



Implicaciones de la COP 25 para el sector agropecuario

- El papel del sector agropecuario ha sido relevante, tenemos como liderar política y técnicamente bajo las lecciones aprendidas y el proceso de implementación.
- Tenemos una tarea en una buena plataforma y que debemos fortalecer y enriquecer un trabajo en equipo con y para el sector.
- El compromiso asumido vía negociaciones es protagónico, tanto en eventos preparativos, reuniones de expertos, diálogos y negociaciones oficiales.
- La labor realizada y los compromisos asumidos, se justifican y se integran ante líneas de trabajo de nuestros Gobiernos, dado los logros, avances y compromisos en agricultura y ganadería.
- Como región y como país, lideramos temas en acciones climáticas pero requerimos intensificar las tareas de implementación, facilitar y fortalecer la competencia de los expertos técnicos y la gobernanza del sector ante el cambio climático.

Cofinanciado por:



Implementado por:



GRACIAS

www.euroclima.org

alimentos.asistenciatecnica@euroclimaplus.org
kmena@mag.go.cr

Síguenos en



@EUROCLIMApus

@EUROCLIMA_UE_AL

Programa
EUROCLIMA+

EUROCLIMA+



Financiado por
la Unión Europea